
Международный форум молодежи в Лисаковске
Среди российской молодежи были ребята, впервые 

посетившие Костанайскую область, а также те, кто ни разу и 
не ступал на казахстанскую землю. Было интересно наблю

дать за их восторженными эмоциями, когда наша сторона 
одаривала их щедрым вниманием казахстанского гостепри

имства.
Первое, что во время нашего 

разговора озвучил один из коста- 
найских участников Международно
го форума молодежи приграничных 
территорий «Воіазһадда дасіат», - 
так это мысль об «ушлости и пред
приимчивости» лисаковцев. Еще один 
костанаец, приехавший на форум в 
качестве тренера, главный специалист 
Департамента Агентства Республики 
Казахстан по противодействию кор
рупции Евгений Бедыч начал наш раз
говор с аналогичного утверждения. 
«Вы хитрые, - заметил он, - в прошлом 
году забрали себе первый областной 
форум Общественных советов, те
перь вот международный молодеж
ный». Я согласилась с ним, подтвер
див, что мы такие. И напомнила о про
веденном впервые именно в нашем 
городе международном фестивале 
исторической реконструкции...

Приятно, что собравший в нашем 
городе казахстанскую и российскую 
молодежь форум не обошли внима
нием топовые и официальные гости 
из нашей столицы. Они встречались с 
ребятами, рассказывали о себе, де
лились личным жизненным опытом. 
Среди них представитель Министер
ства информации и общественного 
развития РК Ильяс Оралханов, биз
нес-тренер Национальной палаты 
предпринимателей «Атамекен» Гани 
Абадан, исполнительный директор 
Конгресса молодежи Казахстана 
Тохтар Болысов. В числе спикеров, 
участвующих в круглых столах и за
седаниях секций, были преуспеваю
щие в области бизнес-тренеры, пред
приниматели, ответственные чиновни
ки: руководитель Управления по воп
росам молодежной политики аки- 
мата Костанайской области Марат 
Журкабаев, руководитель отдела по 
работе с молодежью и молодежны
ми организациями Управления по

новых лиц Казахстана» Кайрат Маи- 
шев, директор Молодежного ресур
сного центра Костанайской области 
Айгуль Абдулина. С молодыми го
стями в формате беседы «без гал
стука» общался аким Лисаковска Ал- 
мат Исмагулов.

Все трое суток рядом с участ
никами форума были лисаковские 
волонтеры, команда акима, отдела 
внутренней политики акимата горо
да, МРЦ. В организации досуга ре
бят принимали участие вся сфера 
культуры, ЛТК. Отрадно, что об
ласть представляли делегаты всех 
регионов, а Российскую Федера
цию - молодежь сразу трех - Че
лябинской, Оренбургской и Кур
ганской, потому что нам действи
тельно было что показать. Итогом 
всего форума стали восторженные 
отзывы гостей, их заявления, что 
они хотели бы жить в таком горо
де, как Лисаковск, а также удов
летворение всех тех, кто был задей
ствован в его организации, устав
ших, но довольных проделанной ра
ботой людей. Их эмоции отлично в 
своем итоговом резюме охарактери
зовала руководитель отдела внутрен
ней политики акимата города Алия 
Мустафина: «Мы выстояли, смогли, 
справились. Основу для дружбы и со
трудничества с ребятами из других 
регионов России заложили прочную. 
И сделали это очень качественно. От 
нас не хотели уезжать, просили при
думать еще что-то аналогичное. Нас 
уже пригласили в Оренбург. Мы до
говорились о реализации нескольких 
проектов. И это только начало».

Надо сказать, что идея прове
сти Второй международный форум 
молодежи «Воіазһадда дасіат» 
именно в Лисаковске принадлежит 
акиму нашего города. Перенести 
столь значимое мероприятие из об-

Среди российской молодежи 
были ребята, кто впервые оказал
ся в Костанайской области, а были 
и такие, кто ни разу и не ступал на 
казахстанскую землю. Как расска
зала руководитель Департамента 
молодежной политики Оренбургской 
области Мария Дыга, она и ее зем
ляки поражены и тем, как их тепло 
встречали, и тем, как прохожие под
ходили на улице и вежливо спраши
вали, что здесь такое происходит. 
И она, и ее земляки с гордостью 
отвечали, что они участвуют в фо
руме молодежи приграничных тер
риторий «Воіазһадда дасіат». Ко
манда лисаковских волонтеров и 
специалисты отдела внутренней по
литики, призналась она, были с ними 
всегда рядом и с удовольствием 
предугадывали даже самые малень
кие желания. Понравился россия
нам и наш город, его широкие ули
цы и невероятная, по их выражению, 
чистота.

Отметила Мария несколько при
ятных моментов, но на одном, ка
залось бы, маленьком, нюансе за
острила особое внимание. Ей по
нравилось, что на бэйджиках уча
стников форума, и это она посчи
тала интересной задумкой, были 
указаны не только имена, но и Ин- 
стаграм. Это знак того, что обще
ние участников форума тремя дня
ми не ограничится.

Поинтересовались мы впечат
лениями об организации меропри
ятия и у представителя Министер
ства информации и общественного 
развития РК Ильяса Оралханова. В 
его обязанности входило инспекти
рование ф орума. Улыбаясь, он 
отметил: «Я доволен». А Евгений 
Бедыч признался, что даже поза
видовал участникам форума, так 
как не мог посетить все секции, что 
работали во время «Воіазһадда 
дасіат». На заседании своей он го
ворил о гражданской активности, 
формировании нравственных ори
ентиров в современном мире, о 
том, что в нем сегодня считается 
хорошим, а что плохим, о конку-

ляется одним из самых продвину
тых городов в области, одним из 
лучших реализаторов молодежной 
политики в регионе.

Программа форума была насы
щенной. Настолько, что в момент 
церемонии его закрытия я видела 
спящих сидя сопровождающих ре
бят педагогов. Оно и понятно: как 
сегодня принято выражаться, «про
качивались» идеями на полную ка
тушку использовать свой потенци
ал и нынешние возможности ребя
та не только с утра до вечера, но и 
ночами. На дискотеках, квест-играх, 
во время танцевальных батлов, 
КВН-постановок, культурно-раз
влекательных шоу и программ. Ли- 
саковцы, конечно, постарались. 
Придумали много крутых фишек, 
сценарий разработали интересный, 
захватывающий. Ну а день, который 
участники форума начинали с му
зыкальной зарядки на свежем воз
духе, проводили на дискуссионных 
площадках. Спорили, обсуждали, 
размыш ляли, учились. У более 
опытных, именитых, талантливых и 
креативных тренеров, спикеров, 
политиков, общественных деятелей. 
Для молодых гостей Лисаковска 
организовали экскурсии в музей, в

вальные движения приезжали по
казывать танцоры из областного 
центра.

Во время закрытия форума со
стоялась церемония награждения. 
Чествовали и благодарили гостей 
из России, волонтеров, организа
торов мероприятий форума. От 
лица руководства напутственные и 
очень теплые слова гостям сказа
ла заместитель акима Лисаковска 
Гульмира Жарылкасымова. От об
ластного - руководитель отдела по 
работе с молодежью и молодеж
ными организациями Управления 
по вопросам молодежной полити
ки акимата Костанайской области 
Саят Ш аймурунов. От россиян - 
руководитель Департамента моло
дежной политики О ренбургской 
области Мария Дыга. Она расска
зала о проходящем в Оренбурге 
международном молодежном фо
руме «Евразия», пригласив своих 
новых друзей из Казахстана при
нять в нем участие. А пока этого 
не произошло, передала рюкзаки 
с логотипом «Евразия» акиму на
шего города Алмату Ериковичу 
как представителю принимающей 
стороны «Воіазһадда дасіат», Ма
рату Ж уркабаеву - как главному



вопросам молодежной политики аки- 
мата Костанайской области Саят Шай- 
мурунов, главный специалист Депар
тамента Агентства Республики Казах
стан по противодействию коррупции 
Евгений Бедыч, генеральный дирек
тор ТОО «Жас-Канат 2006», победи
тель республиканского проекта «100

ластного центра в регион стало ре
ально только после того, как руко
водство области пришло к выводу: 
пора и малым городам, районным 
центрам становиться участниками 
ярких событий. И, судя по отзывам 
организаторов, с задачей мы спра
вились на отлично.

рентоспособности личности в об
ществе.

Руководитель Управления по 
вопросам молодежной политики 
акимата Костанайской области Ма
рат Журкабаев отметил, что верил 
в то, что Лисаковск справится с за
дачей хозяина форума, так как яв-

ТОО «С пецС тальКонструкция», 
КБРУ, ТОО «Оркен». Концертную 
программу для них подготовили 
как во время встречи, так и в мо
мент закрытия ф орум а лучшие 
творческие коллективы и солисты 
города, наши юные циркачи, хоре
ографические коллективы. Танце-

о р га ни зато ру  наш его ф орум а. 
Третий рю кзак Мария подарила 
Алие Мустафиной как руководи
телю штаба, отвечающего за гос
теприимное обхождение с участ
никами форума.

Елена ЛЕОНИДОВА.


